



En memoria de Rodrigo Facio

26 AGO 2010 Vida UCR



archivo ODI

“A los estudiantes les digo que conserven en el futuro su misma actitud razonable, inteligente, sobria y ponderada que han mostrado durante los últimos años; y que hace de ellos, lo puedo decir con toda seguridad, uno de los conglomerados más serios y responsables de la América Latina. La universidad, en tanto exista normalidad política en un país, es para estudiar, es para aprender, es para formar las generaciones de mañana. Cuando la normalidad se rompe, los estudiantes, es natural por su idealismo y la cordialidad de su corazón que se vayan a las calles y que contribuyan a reestablecer la justicia y la libertad perdidas, cuando éstas se han perdido en alguno de nuestros países.”

Con estas palabras finaliza el documental en memoria de don Rodrigo Facio Brenes, las cuales él mismo pronunció a través de Radio Universidad, y que han quedado como un recuerdo, en primer lugar para los que él tanto amó, sus estudiantes, también para docentes y personal administrativo horas antes de partir hacia El Salvador, donde falleció el 7 de junio de 1961.

El documental presentado el pasado miércoles 18 de agosto recoge la vida y obra de este Benemérito de la Patria. Expone su papel como rector en varios periodos de la Universidad de Costa Rica (UCR), en los cuales fundó lo que hoy se conoce como el Campus Universitario Rodrigo Facio y creó la Escuela de Estudios Generales y la Facultad de Ciencias y Letras.



A la presentación del documental asistieron personajes de la política, educación y cultura de nuestro país. En la foto el Dr. René Castro, Ministro de Relaciones Exteriores y Culto (foto Anel Kenjekeeva).

Además, Facio fue un hombre muy activo en diferentes ámbitos nacionales e internacionales, en los que se desempeñó como abogado, economista, historiador e investigador entre otros.

“...Su obra y su pensamiento han constituido una impronta en la historia, en la naturaleza, en la visión y misión de esta casa de estudios. Don Rodrigo Facio está presente en todas las dimensiones de esta universidad...”, manifestó el Dr. Henning Jensen Penington, Vicerrector de Investigación de la UCR.

Facio fue además escritor, líder del grupo inicial del Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales, cofundador del pensamiento social demócrata de nuestro país y jugó un papel muy importante en la creación de la Constitución Política actual. También fue un economista muy activo dentro del Banco Central.



Estuvieron presentes los familiares de don Rodrigo Facio, quienes se mostraron conmovidos por la remembranza de su esposo, padre y abuelo en el documental (foto Anel Kenjekeeva).

Por su parte, la Dra. Yamileth González García, Rectora de la UCR comentó que en toda la historia del campus se encuentra plasmada la labor de don Rodrigo Facio.

Al referirse al Ex rector comentó que “...la historia no se puede ni se debe olvidar, porque en ella encontramos ese pasado, que nos permite entender el presente y soñar el futuro, y en ese proceso, don Rodrigo es esencial...y si Rodrigo Facio estuviera aquí con nosotros, yo no tengo dudas de que estaría en pie de lucha defendiendo la universidad pública, para que no nos impidan trabajar por el bien de las mayorías. Un bienestar que como él lo concibió, siempre ha estado ligado a la educación, a la democracia, a la libertad y a la justicia social.”

El documental fue producido por la Vicerrectoría de Investigación con la colaboración de los cineastas Carlos Freer y Andrés Heidenreich, en el marco del 70.º aniversario de la UCR, y contiene imágenes de la Costa Rica del siglo pasado.

Para documentar la vida y trayectoria de don Rodrigo se entrevistó a personajes de renombre en nuestro país, ligados al ámbito educativo y político, como lo son el ya fallecido Ex presidente de la República Rodrigo Carazo Odio; el escritor y político Alberto Cañas, la destacada académica de la UCR y diputada Rosemarie Karpinsky, el escritor Alfonso Chase Brenes, los ex rectores de la UCR Fernando Durán Ayanegui y Eugenio Rodríguez Vega, el politólogo Víctor Ramírez, el jurista Jorge Enrique Romero, el Dr. Francisco de Paula Gutiérrez, ex presidente del Banco Central y algunos de los familiares de don Rodrigo, entre ellos su esposa Leda Fernández y su hija Dagmar Facio.

Su hija Dagmar rememoró a don Rodrigo, no sólo como un padre excelente, sino como un hombre que dejó un legado muy importante a las futuras generaciones de nuestro país.



Dagmar Facio, hija de don Rodrigo Facio ofreció unas palabras cuando finalizó la presentación del documental (foto Anel Kenjekeeva).

[Marisel Rodríguez Solís](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
marisel.rodriguez@ucr.ac.cr